
diese = tato

diese Tasche

dieser Hund = tento pes

dieses Kind = toto dieťa

die = diese

der = dieser

das = dieses

Dieser Hund ist alt.= tento pes je starý

my si kupime tohto psa = wir kaufen diesen Hund

Wir kaufen den Hund

Wir kaufen einen Hund

Wir kaufen diesen Papagaj.

I kaufe diese Blume.

I möchte dieses Auto.

ich möchte

ich lerne heute Deutsch.

Ich habe heute D. gelernt

Er studiert Medizin in Wien.

Er hat Medizin in Wien studiert.

Das kleine Kind weint in der Nacht.

weinen = plakať

...hat ....geweint

plakalo

Die Kinder spielen im Kinderzimmer.

Die Kinder haben im Kinderzimmer gespielt.

Draußen regnet es heute.

= Dnes vonku prší.

drinnen  = vnutri



draußen  = vonku

Es regnet heute draußen

Draußen regnet es heute

pri počasí musíme používať osobu "es"

es regnet = prší

es schneit = sneží

es donnert = hrmi

es nieselt = mrholí

es hagelt = padajú krúpy

regnen = pršať

dnes pršalo vonku

Es hat heute draußen geregnet

dnes hrmelo = es hat heute gedonnert

nieseln = mrholiť

dnes mrholilo = es hat heute genieselt

schneien = snežiť

dnes snežilo = Es hat heute geschneit

Wir fahren heute nach Frankreich.

Wir sind heute nach F. gefahren.

pohybove sloveso !!!!!!

Wir schlafen gerne im Hotel.

my spíme radi v hoteli

Wir haben gerne im Hotel geschlafen.

radi sme spali / spavali v hoteli

Mein Mann arbeitet gerne im Garten.

Er hat gerne im Garten gearbeitet. 

in dem - im



Er fährt gerne mit seinem Auto.

Er ist gerne mit seinem Auto gefahren.

Seine Mutter kocht jeden Tag warmes Essen.

jeho mama varí každý deň teplé jedlo. 

Seine Mutter hat jeden Tag warmes Essen gekocht.

Unsere Lehrerin spricht sehr schnell.

= naša učiteľka hovorí veľmi rýchlo.

Unsere Lehrerin hat sehr gesprochen.

...hovorila...

Meine Eltern haben......gesprochen

čo si povedala?

= was hast du gesagt?

Was haben Sie gasagt?

Sagen Sie das etwa mir?

hovoríte to azda mne?

etwa = azda, snáď

čo robiš? Was machst du?

čo si včera robila?

was hast du gestern gemacht?

kde si teraz?  = Wo bist du jetzt? 

kde je on? wo ist er?

kde si bola včera ? = wo bist du gestern gewesen? 

ja som = ich bin

ja som bol = ich bin .....gewesen

ja som bol = ich war....

du warst, er war, wir waren, ihr wart, Sie waren

ich ging = ja som išiel

du gingst = tzy si išiel



er ging = on išiel

gehen = ísť

ja idem = ich gehe

ja som išiel = ich ging

ja som išiel = ich bin gegangen

ja som išiel do školy= 

Ich bin in die Schule gegangen.

Ich ging in die Schule.

ich gehe in die Arbeit

ich gehe nicht in die Arbeit

ich bin krank.

ich koche, weil ich hungrig bin.

ich schlafe, weil ich müde bin.

ich lese ein Buch, weil es interesant ist.

ich wohne in Wien, weil ich dort studiere.

ja si vezmem daždnik, lebo vonku prší.

ich nehme einen Regenschirm, weil es draußen regnet.


